

HEMEROTECA
MUNICIPAL
MADRID

EL LINCE.

Domingo 6 de octubre de 1811.

Decet quod aptum est personis, temporibus, atatibus.

Cic. Off. lib. I.º

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Viena 28 de junio. Las cartas recibidas de Semlin anuncian en términos positivos haber declarado la puerta otomana que no cedería un palmo de terreno: por lo tanto la paz entre Turquía y Rusia se considera ya retardada *indefinitamente*.

Berlin 13 de julio. A. M. de Masson, gran mariscal de palacio se le ha obligado á hacer dimision de su empleo. Otros dos sujetos de carácter han sido conducidos á las fortalezas de Spandau y de Colberg. Dos consejeros de los Estados provinciales han sido destituidos. Se asegura que estos individuos habian hecho una protesta indiscreta contra las medidas del gobierno.

Londres 23 de julio. En el *Diario del Imperio* de 11 de julio se leen varios artículos, que harto á las claras manifiestan que Bonaparte no quiere se tenga por probable la paz entre Turquía y Rusia. Al mismo tiempo los periódicos alemanes de *Bonaparte* pretenden hacer creer por el contrario, que la paz entre turcos y rusos no tardará en verificarse, y que el gobierno prusiano toma medidas que no se le dictan desde Paris; Qué hombre tan de provecho es Bonaparte!

ESPAÑA.

Coruña 15 de junio. Estaba esto paralizado, pero el Sr. Santocildes lo ha activado en términos que para el día 28 se reunirán en Villafranca 300 gallegos bien equipados. Anteaer llegó el regimiento de Betanzos con solas 300 plazas; pero al momento se completará, como tambien otros dos que se esperan. Ayer mañana salió de esta el regimiento de Pontevedra para dicho punto de reunion. Estos cuerpos no se comprehenden en la fuerza de los 300 hombres.

Illescas 29 de junio. Ayer la partida de Velasco atacó en el camino de Toledo á otra enemiga de 60 infantes y 18 caballos, que

escotaban al general de brigada Willhaud. Solo 9 enemigos se salvaron; los restantes fueron muertos ó prisioneros, contándose el general entre los primeros.

Esparragosa de Lares 2 de julio. Á las 5 de esta mañana sorprendió el Sr. Morillo una columna francesa, que se dirigia á Campanario. 143 prisioneros, entre ellos su comandante, y 4 oficiales con varios muertos, aprehendiéndoseles todas las cajas de guerra, fusiles, y equipages, fue el resultado del encuentro, con la corta pérdida por nuestra parte de 1 muerto y 2 heridos.

Peñíscola 11 de julio. Anteayer han llegado á Tortosa de la parte de Tarragona 30 franceses con alguna artillería: tenemos bastante fundamento para creer que se dirigen contra esta plaza. Desearíamos nos socorriese al ménos con víveres, por lo que hace mucho tiempo estamos clamando. La plaza es fuerte, y excelente su gobernador: ¡oxalá no sean vanos estos dotes!

Recuenco 12 de julio. El general Zayas ha indultado á los oficiales y soldados de la division de D. Juan Martin por el delito de sedición. Se van reuniendo dispersos: los que se han pasado á los franceses han sido gratificados por ellos con 10 reales. El empecinado sigue solo á Valencia, y se salvó milagrosamente de la refriega.

Baza 17 de julio. Los enemigos en número de 4500 quisieron penetrar en Guadix, pero fueron detenidos en Diezma, y rechazados con bastante pérdida. No así en Ubeda y Baeza, que ocupan yá, habiéndose retirado nuestras tropas, que de estos puntos sacaban la mayor parte de los víveres para nuestro ejército.

Casa Simarro 18 de julio. Una mano oculta debe haber conspirado contra la division de D. Juan Martin, á quien han quedado 200 caballos y pocos ménos infantes. Los franceses le harían de 400 á 500 prisioneros que entraron en Tarancon, aunque han publicado que entraron 1070: el resto se ha dispersado, pesándose varios á los franceses. En la contienda que estas tropas tuvieron entre sí, murieron 3, pasando de 20 los heridos. Los franceses están en Albacete y la Roda, y corte la voz de que iban á guarnecer á Sigüenza; pero en la misma ciudad estaban esperando la partida de Borbon con 800 caballos y 400 infantes. (*Redactor General.*)

Vich 9 de julio. De órden del mariscal de campo D. Luis Lacy, comandante general del primer ejército, se ha impreso y circulado el siguiente aviso á los dispersos y desertores, que se publicará por bando en todos los pueblos libres de este principado.

» La pérdida de Tarragona es irreparable; es un nuevo estímulo para redoblar los heroicos esfuerzos de que pende infaliblemente

la libertad del principado. Voces esparcidas por los enemigos de la union y del orden, han producido una dispersion escandalosa. Ocho dias contados desde esta fecha tienen aun tiempo los que conserven en su corazon el menor sentimiento español; el que concluido este plazo no se haya presentado en sus banderas ó en los puntos señalados para la pronta reunion, será perseguido y arrestado por todas las autoridades civiles y militares, para aplicarle la pena de ordenanza, y bandos del ejército. Espero con fundamento no verme comprometido al punto de tener que aplicar la severidad al remiso en cumplir los deberes que impone la patria y el voto general de la nacion de que todo perezca antes que dar e por vencidos.

Los dispersos de los correjimientos de Manresa, Vich y Figueras, se reunirán al mariscal de campo baron de Eroles, que señalará el punto donde deben concurrir: los de Mataró y Gerona al brigadier Milans en Arens de Mar: los de Barcelona, Villafranca y Tarragona al teniente coronel D. José Manso, en el parage que les señale; y los de Cerveyra, Lérida, Talam y Puigcerdá al coronel D. Juan Clarós. = A los que se presenten con su armamento se les dexara elegir cuerpo. = Cuartel general de Vich 9 de julio de 1811. = Luis Lacy"

Santiago 17 de julio. Los primeros movimientos del sexto ejército produxeron la evacuacion del principado de Asturias y la de la ciudad de Astorga en la noche del 19 al 20 del pasado; y fueron abrazadas las casas fuertes establecidas en Orbigo y la traza por los enemigos; quienes en estos mismos movimientos tuvieron la pérdida de 150 hombres muertos, heridos ó prisioneros, entre estos 2 oficiales.

El 9 de este mes al amanecer dieron parte los puestos avanzados de que los enemigos se habian replegado de la linea de Orbigo hácia Leon. Manda sus tropas el general de brigada Jeannin en lugar del general Valletaux, muerto en la accion del 25 de junio sobre Cogorderos. = El general de division Bonnet marchó algunos dias ántes á Leon, para atender á las fuerzas que llaman su atencion por aquel lado. = El 10 del corriente se hallaba en movimiento nuestra division de Astorga.

Las partidas patrióticas se reunen y ordenan: su fuerza se consolida, y obrando de acuerdo se harán aun mas respetables que hasta aquí á los enemigos.

El general Silveyra, gobernador de la provincia de Tras-lomontes, ha comunicado á nuestro comandante general que se dispone á adelantarse con sus fuerzas.

El 29 de junio salió de esa ciudad el regimiento provincial de Santiago. Sus soldados llevaban esculpida en sus ánimos la memoria

4
de la valerosa defensa de Astorga, y la esperanza de lograr mayores triunfos al lado de su antiguo coronel D. José Santocildes, comandante general de este ejército.

La partida de guerrilla de Puch tuvo á principios de este mes una accion en las inmediaciones de Tordesillas, tan gloriosa como otra anterior en el puerto de Guadarrama, quedando 22 enemigos muertos, 36 heridos y 3 prisioneros, con poca pérdida por su parte.
(Gazeta de la Regencia.)

Cádiz 10 de julio. = CORTES. = Á propuesta de la comision de premios se mandò que se erija un monumento en los campos de la Albuera para perpetuar la gloriosa batalla ganada en ellos por nuestras armas; y en cuanto á la reedificacion del pueblo de aquel nombre, que se espere á tiempos mas tranquilos por hallarse otros de la peninsula en igual caso.

En atencion á los méritos distinguidos del benemérito brigadier D. Juan Sanchez Ramirez, gobernador y reconquistador de la isla española de Sto. Domingo, acordaron las Cortes á propuesta del Sr. D. Ramon Power, y en vista del informe de la comision de premios que la viuda de este apreciable militar goce la viudedad correspondiente al grado de mariscal de campo: que quede relevada de deudas: que á su hija se le conceda una pension; y á su hijo se le coloque competentemente; adjudicando tambien á toda la familia de este digno patriota la casa que poseia en dicha isla el general frances Ferrand. Se acordò ademas que se inserte en el diario de Cortes el informe de la comision, y una representacion hecha por el gobernador en los últimos dias de su vida recomendando á la patria su familia.

Idem 25 de julio. Las cartas de poniente del 23 refieren estas pasando el Guadiana el ejército á las órdenes del general Blake, y se cree que anoche durmió en Castillejos. Nada se penetra en sus planes, lo que es el mejor agüero á favor de sus operaciones ulteriores. Aunque no podemos asegurar con exáctitud su fuerza, creemos exceda de 150 hombres. Consideraciones de prudencia nos obligan á omitir algunas probables conjeturas acerca de su destino. El ejército de Galicia sigue adelantando sus posiciones. Han tocado en este puerto 3 navios de guerra ingleses con los almirantes Pellew y Legge, y el lord William Bentick, embaxador de S. M. B. cerca del rey de las dos Sicilias.

(Redactor General hasta 7 de agosto.)

HABANA. = En la imprenta del gobierno y capitania general.



HEMEROTECA
MUNICIPAL
MADRID